

El Economista

Camacho, en el ojo del huracán: Lorenzo Meyer

FERNANDO MAYOLO/ **El Economista**

Los cambios registrados en el gabinete del Presidente de la República indican que Carlos Salinas de Gortari se decidió a intentar una respuesta política al conflicto de Chiapas.

Para Lorenzo Meyer, investigador de El Colegio de México, los relevos en el equipo salinista también generarán un costo para el sistema político mexicano y el candidato presidencial del sistema.

En la tradición mexicana, explicó, una vez que ha ocurrido el destape, quienes pretendieron competir, y en cierto sentido desafiar la decisión presidencial, como es el caso de Manuel Camacho, pues son orillados a las márgenes y son olvidados.

"Pero, de repente, toman de las márgenes al principal retador de (Luis Donaldo) Colosio, que es Manuel Camacho, y lo ponen en el ojo del huracán".

Por lo tanto, razonó, las reglas que el sistema tiene en su proceso de transferencia del poder se han trastocado con esto.

Meyer, Premio Nacional de Periodismo 1989 por artículo de fondo, fue entrevistado en su cubículo de El Colegio de México.

Autor de *La segunda muerte de la Revolución Mexicana*, consideró que después de los cambios anunciados por el presidente Salinas de Gortari, se tienen, en este momento, a dos personajes "cuando debería ser uno".

Al referirse a la llegada de Jorge Carpizo Mcgregor a la Secretaría de Gobernación, consideró que su designación representaba un caso atípico en el sistema político mexicano.

Se le da, continuó, a alguien que de entrada dice que es independiente y que es gente sin partido.

"Carpizo tiene una tradición que no es la normal en un Secretario de Gobernación. Ellos suelen ser operadores del aparato político y Carpizo viene, sin que sea ajeno a la política, de otras áreas".

Nunca ha sido, dijo, alguien que se identifique como militante del PRI y él lo dijo ahora.

En ese sentido, el doctor Meyer manifestó que será interesante ver si lo que dice lo hace. "Será la primera ocasión en que la SG esté en manos de alguien que se declara sin partido, y por lo tanto, pudiera ocurrir que Gobernación asuma un papel más independiente."

Redondeó: en este reordenamiento de su equipo político, Salinas de Gortari ha introducido -se ha visto obligado- a hacer un pago él y, de paso, del candidato presidencial del PRI.

"El hecho de que se proponga a alguien (MCS) cuya tarea es única y exclusivamente la búsqueda de la paz y la conciliación, me parece muy bien".

- ¿Por qué Manuel Camacho Solís?

- Porque ha hecho parte de su reputación política como eso, como mediador entre el gobierno y sectores sociales que se encuentran bastante disgustados y alejados.

A lo mejor, y no quiero volar muy alto porque el golpe es muy duro después, pudiera ser el principio de un cambio de fondo al sistema; lo que le está haciendo falta. Puede ser la modernización del sistema político mexicano; un sistema político que puede expresar, a tiempo, los descontentos y demandas de una sociedad cada vez más diferenciada y plural.